

# CONTINUIDAD DEL CONFLICTO DOCENTE EN EL PAÍS Resoluciones de la Federación Nacional Docente, FND-CTA

Buenos Aires, lunes 9 de marzo de 2015 Informe: **Secretaría de Organización, FND-CTA** 

El 2 y 3 de marzo, los docentes de la Federación Nacional Docente, FND-CTA, protagonizamos importantes jornadas de lucha contra el ajuste salarial y presupuestario del gobierno de Cristina Kirchner, su ministro Sileoni y los gobernadores, oficialistas u "opositores". Y avanzar en la organización independiente de un creciente sector del sindicalismo combativo del país.

Con iniciativas impulsadas desde la FND-CTA fuimos parte activa de un fuerte "no inicio" 2015 de alcance nacional. Lucha que continúa con paros docentes en 7 provincias: Misiones, Chaco, Tierra del Fuego, Buenos Aires, Santa Cruz, Santa Fe y Chubut (ver Informa de cada provincia). Mientras en Córdoba, la docencia y agrupamientos disidentes de la conducción Celeste de UEPC convocan a otra movilización el lunes 9. Para volver a nacionalizar el reclamo con la convocatoria de la FND para el martes 17, en la Jornada Nacional de Lucha con paros, marchas y protestas de la CTA Autónoma.

El conflicto sigue sin resolverse, ya sea por estar bajo conciliación como en Entre Ríos, La Rioja, Corrientes y Santiago del Estero, a la vez que se realizan las consultas por el rechazo o la aceptación en San Juan. En Formosa, Catamarca, La Pampa y Ciudad de Buenos Aires hubo protestas en el inicio de clases el pasado 2 de marzo, en rechazo a las ofertas de los gobiernos locales.

# Informes de situación en las provincias:

El 2 de marzo, desmintiendo a la presidenta Cristina Kirchner, quien en la Asamblea Legislativa había dicho que empezaban las clases en la mayor parte de la Argentina porque -según ella- se llegó a un buen acuerdo, en realidad hubo paros docentes en 13 provincias porque ofertaron el peor aumento de la década. Justamente, una presidenta que gana 100 mil pesos y un ministro Sileoni que cobra \$ 53.000 solo de básico, le ofrecen a una maestra sólo \$ 5.400 en marzo con sumas en negro como el incentivo y material didáctico, con lo que es imposible vivir y educar.

Por eso se paró en Chaco, Formosa, Misiones, Catamarca, Bs. Aires, La Pampa, Tierra del Fuego, Santa Cruz, Capital, Entre Ríos, Santa Fe, Chubut y La Rioja. Mientras que hubo movilización en Córdoba y sigue abierto el conflicto en Corrientes y Santiago del Estero donde se dictó la conciliación y no se llegó a un acuerdo aún en San Juan. Es decir, entre 15 y 17 provincias siguen sin el reclamo salarial docente todavía resuelto (ver informe de cada provincia).

#### 1. Provincia de Buenos Aires

Las medidas continúan la semana próxima desde el lunes 9, cuando debía iniciar el nivel medio, con un nuevo paro 72hs. Ese paro del 9, 10 y 11 lo convocan la FND-CTA, Seccionales disidentes de SUTEBA y FEB. UDOCBA, por su parte, no tienen resuelto paro aún para esta semana. Llaman a asambleas el lunes 9 con justificación de inasistencia (permiso gremial) y a Plenario de Sec. Grales. el martes para analizar la continuidad. En varios distritos se realizarán acciones comunes entre docentes de la FND, SUTEBA disidentes y FEB. Mientras las Seccionales combativas harán a un Plenario Provincial de Delegados en Quilmes el miércoles 11.

#### 2. Chaco

El SITECH Federación llamó a paro de 72hs para la semana próxima, los días miércoles 11, jueves 12 y viernes 13. Rechazan la nueva oferta del 28% anual en 3 cuotas (12% marzo; 10% julio y 6% septiembre). Por su parte Atech resolvió ponerla a consideración de los docentes, durante la semana próxima, en sus seccionales y delegaciones. Y definir en asamblea provincial el sábado 14.

#### 3. Tierra del Fuego

SUTEF en Tierra del Fuego: la asamblea general resolutiva en las tres ciudades determinó: Rechazar en forma unánime la propuesta del gobierno. El martes 10 habrá desobligación a las 10,30hs y concentran en los bloques legislativos por reunión de la comisión interventora IPAUSS LEY 865 (la Obra Social y Previsional de los empleados del estado provincial) y a las 15:30hs concentran en el ministerio de Trabajo para acompañar la paritaria. Además se definió PARO por 48hs cuya fecha se define en las Asambleas de este martes 10 en Ushuaia, Tolhuin y Río Grande.

# 4. Misiones

El MPL resolvió en asamblea un paro activo por 72 horas, los días jueves 5, viernes 6 y lunes 9 de marzo sin asistencia a los lugares de trabajo y seguir con los acampes, marchas y asambleas en distintos puntos de la provincia. El sábado 7 habrá una nueva asamblea en la Escuela de frontera 607 para definir las acciones a seguir. Por su parte la UTEM resolvió seguir con el paro hasta el lunes 9 inclusive, luego de participar de una importante movilización de la Multisectorial Social y Sindical de Misiones el jueves 5, a un año de la represión en el puente de Garupá.

# 5. Santa Cruz

El gobierno provincial, que había dicho 0% de aumento salarial, ahora ofertó un 21% en 4 cuotas (6% marzo; 4,5% mayo; 6% agosto y 4,5% octubre). Hubo rechazo unánime, expresado por ADOSAC y AMET en la paritaria. El domingo hubo Congreso Provincial Extraordinario de la ADOSAC en Pico Truncado, con la presencia de más de 60 delegados congresales de todas las filiales. Allí la ADOSAC definió realizar 48hs de paro esta semana, el lunes 9 y el jueves 12 con movilización en los dos días. El jueves marcharan a las 10hs hacia la reunión paritaria.

#### 6. Santa Fe

En la provincia, AMSAFE convocó a un nuevo paro de 48hs el 11 y 12 con movilización a la ciudad Capital el miércoles 11. El gobierno se quiere mostrar "intransigente", diciendo que no hay plata y anuncia descuentos por los paros. Aunque todo indicaría que después del miércoles aparezca alguna propuesta "superadora" ya que el PS se juega las elecciones a gobernador que vienen complicadas y es difícil que se quiera bancar un conflicto largo. Pero la lucha es masiva y la movilización puede ser multitudinaria.

# 7 Chubut

La firma de la Celeste de ATECH Provincial con el gobierno del FPV de un 27% en cuotas (10% marzo y 17% julio), cuando decían pedir un 35%, generó un masivo "repudio a la connivencia de la Junta Ejecutiva Provincial de ATECH con el gobierno" y se exige su renuncia desde las regionales. La rebelión no se limitó a la Regional Sur, sino también a Suroeste y delegados del Este y Noroeste.

Tras el éxito del paro de 48hs del 2 y 3 de marzo y la importante movilización, a la que adhirió SADOP, se realizó un Plenario Provincial de Delegados y Representantes de Escuelas el sábado 7 en Sarmiento y resolvieron realizar una Jornada Provincial de Lucha el jueves 12 con actividades simultáneas en toda la provincia. Y convocan a un nuevo plenario general el próximo 28 de marzo en Puerto Madryn.

#### 8. Formosa

Tuvo una importante adhesión el paro de 48hs convocado por GDA Autocovocados (FND-CTA) y Voz Docente para el lunes 2 y martes 3 ante la negativa a convocar a paritaria y el anuncio del gobierno de Insfrán de fijar un aumento salarial de forma unilateral.

#### 9. Catamarca

ADUCA define en estos días los pasos a seguir para dar continuidad al paro convocado el 2 de marzo, la concentración y bocinazo. También hubo protesta ese día de la Seccional Sur Capital de ATECa y de docentes autoconvocados. El resto de los gremios están en conciliación y rechazaron la 'nueva' oferta por ser similar a la anterior. Tienen nueva audiencia esta semana.

#### 10. Ciudad de Bs. Aires

ADEMYS rechazó la oferta del gobierno de Macri y convocó a un paro el lunes que tuvo una adhesión más parcial y realizó un corte frente al gobierno de la Ciudad, además de visitar la Carpa Blanca en solidaridad.

# 11. La Pampa

La agrupación Fuentealba (FND-CTA) convocó al No Inicio de clases el lunes 2 junto a los estatales. La medida fue atacada por la ministra de Educación al afirmar, en el acto de inicio del ciclo lectivo junto al gobernador que "La Fuentealba no representa oficialmente al sector educativo y no es reconocido oficialmente ni encuadrada en la normativa vigente al igual que el paro convocado", al cuestionar a la agrupación gremial opositora a la Celeste de UTELPA que rechazó la propuesta de un 28% en cuotas.

# 12. Córdoba

Hubo una importante movilización de los sectores disidentes este lunes 2 por la tarde y se prepara otra para el lunes 9 que se prevé importante. Como nunca antes, en pleno enero, los docentes cordobeses se movilizan ante las negociaciones que emprendían el gobierno y la conducción de UEPC a espaldas de la docencia. Pedían asambleas por un aumento del 50% para todas las categorías y sin cuotas.

Ante la oferta del gobierno del 31.8% al 38%, miles en las asambleas escolares la rechazaron masivamente. Los departamentos que rechazaron nuclean a 30.000 afiliados y los que votaron por aceptar la sumaban apenas 9.000 afiliados. Pero, siguiendo indicaciones del Sec. Gral., Juan Monserrat, los delegados de la Celeste cambiaron su voto al traicionar el mandato y votar por aceptar. La militarización de la "Casa del docente", la asamblea a puertas cerradas y la ilegítima votación no bastaron y se sumó la Infantería que reprimió y detuvo a docentes que se manifestaban pacíficamente. Por eso sigue el reclamo.

# 13. Entre Ríos

AGMER, el gremio conducido por la Celeste decidió acatar la conciliación planteada por la justicia en un cuestionado congreso por el voto 'trucho' de dos congresales que no respetaron su mandato. Y rechazó la nueva oferta del gobierno que –según los funcionarios- promediaría un 33%. Pero en el acta surge que el cargo testigo se aumenta de \$ 5.000 a \$ 6.450 en marzo, un 29%, y recién en agosto sube otros \$ 255 pesos más (5%) por el incremento del Incentivo. Es así que el gobierno puede hablar de un aumento del 34%. Respecto al valor del 'punto índice' lo incrementan un 16% en marzo y un 12,5% en setiembre, lo que – para el gobierno- significaría un extraño "incremento final acumulado" del 30,5%.

AGMER dijo que la nueva propuesta no podía ser aceptada ya que seguía siendo insuficiente y exige al gobierno una recomposición salarial superior al 35% y que se aplique a todo el escalafón. El gobierno debe hacer una nueva propuesta al martes 10 como máximo y se prevé convocar a asambleas.

# 14. La Rioja

AMP convocó a paro por tiempo indeterminado a partir del lunes 2, pero finalmente fue de sólo 48hs con movilización, tras aceptar la conciliación que rige del 4 al 19 de marzo. La decisión se adoptó luego del Congreso de CTERA que aprobó el acuerdo con el gobierno de Cristina y que el dirigente Rogelio De Leonardis le pidiera el apoyo a la Junta Ejecutiva. La segunda audiencia se postergó para el martes 10.

#### 15. Santiago del Estero

Hubo una multitudinaria movilización en febrero, convocada por CISADEMS, Alternativa Docente (FND-CTA) y la Regional santiagueña de la CTA Autónoma, en la que participaron también docentes Autoconvocados. CISADEMS había llamado a paro por 48hs, pero quedó en suspenso al dictarse la conciliación. El viernes 6 CISADEMS convocó a movilizar en la localidad de Frías y se ha publicado una solicitada en reclamo.

#### 16. Corrientes

Al hacer lugar a la conciliación obligatoria, SUTECO suspendió el paro de 48hs para el 2 y 3 de marzo. La primera audiencia en la Subsecretaría de Trabajo fue el día 4 con el ministro de Educación y por CTERA fueron Luis Branchi y Alejandro Demichelis. SUTECO recibió la propuesta de blanqueo salarial de \$ 950 en 4 cuotas y contrapuso que sea en 2, dentro del semestre. Continúan el miércoles próximo.

#### 17. San Juan

El jueves pasado se realizó la cuarta reunión con el gobierno y los gremios UDAP, UDA y AMET que recibieron una oferta que rondaría casi el 29% y fue 'bien vista' por los gremialistas por considerarla 'superadora'. UDAP, en su plenario de delegados el viernes, bajó los números, para transmitir a las escuelas. En una fórmula compleja que impacta en desigual medida según la zona, la antigüedad y el cargo de cada uno.. Entre el lunes 9 y martes 10, la UDAP va a recibir los mandatos por aceptar o rechazar la oferta. Y la paritaria se retomará el martes.

# Carpa Blanca, protesta en Congreso y Resoluciones de la FND-CTA

La Carpa Blanca instalada en el Obelisco permitió dar visibilidad a los conflictos docentes de las distintas provincias del país. Para desmentir lo dicho por la Presidenta y mostrar que, en más de la mitad del país, las clases no empezaron con un reclamo de \$ 9.000 de salario docente y un fuerte incremento de los presupuestos de Nación y las provincias para poder educar. En ese contexto la Federación Nacional Docente tuvo una amplia iniciativa y gran protagonismo para la construcción de estas instancias.

La Carpa sirvió de marco de lucha y bautismo de fuego a la conformación de la Federación, entidad con la cual la CTA tiene expresión en un importante sector docente que **se consolida y crece** al sumar al SUTEF de Tierra del Fuego (gremio de CTERA). También hicieron llegar su saludo y adhesión a la conformación de la Federación Nacional Docente los "Docentes por la Patria Grande" de la Capital.

Antes, la FND realizó con éxito un corte frente al Congreso, transmitido en vivo por algunos canales de TV y reflejado en radios y diarios. Luego se hizo una vistosa y entusiasta marcha desde el Congreso hasta el Obelisco donde se instaló la Carpa Blanca con el acompañamiento de ATE, FeSProSa, CONADUH y la CTA Autónoma. Todo en el marco de masivos paros en 13 provincias.

La idea de la Carpa Blanca fue concretar una acción unitaria que exprese la dimensión nacional del conflicto por lo que habíamos entrevistado a un amplio arco (CTERA, CEA, FEB, UDOCBA y otros). A su vez servía para realizar el Congreso Constitutivo de la Federación. Instancias contaron con saludos de dirigentes y entidades como CISADEMS (Santiago del Estero), Ademys (CABA), Adosac (Santa Cruz), AMSAFE Rosario, AGMER (Paraná), DUS (Docentes Unidos de Salta), SUTEBA Quilmes, Berazategui, Marcos Paz.

Las sesiones del Congreso de la FND-CTA, fueron presididas por Jorge Cardelli (Sec. de Cultura, CTA) junto a Eduardo Mijno (SITECH) y Francisco Torres (Alternativa Docente, FND). En el Congreso aprobamos un Estatuto democrático, plural y representativo, para luchar en defensa de la educación pública. El Consejo Ejecutivo de la FND se elige por el voto de los congresales en sus primeros congresos y por el sistema de proporcionalidad sin piso, garantizando la representación de todas las minorías y sectores en su conducción. Consejo Ejecutivo que tiene como función ejecutar el mandato emanado del Congreso de la FND que es la instancia de decisión de la entidad respecto a paros, acuerdos salariales o de condiciones de trabajo, negociaciones y toda la política educativa y social de la organización.

La conducción que votó el Congreso está encabezada por Eduardo Mijno, Secretario General de Federación SITECH y la CTA de Chaco; Raúl Arce del Sindicato Unificado de los Trabajadores de la Educación Fueguina (SUTEF) como primer Secretario Adjunto; Rubén Ortiz, Secretario General del Movimiento Pedagógico de Liberación (MPL) de Misiones como segundo Secretario Adjunto; por Nilda Patiño, Secretaria General del Gremio de Docentes Autoconvocados (GDA) de Formosa como Secretaria Gremial; Francisco Torres, Coordinador Nacional de Alternativa Docente como Secretario de Organización; Jorge Cardelli, Secretario de Cultura de la CTA Nacional como Secretario de Interior y Manuel Gutiérrez de ADEMyS como Secretario de Prensa; entre otros cargos que incluyen al SINATEP, Sindicato Nacional de Educadores Populares, ADUCA de Catamarca, Fuentealba de La Pampa, UTEM de Misiones, APTEA de Tucumán y ACTE de Río Cuarto, Córdoba.

El Congreso cerró el martes 3, teniendo como marco un Acto en la Carpa Blanca instalada por 48hs en el Obelisco. Con la presencia de dirigentes nacionales y provinciales del sector docente, de ATE, FeSProSa (salud), CONADUH, UCRA (transporte), jubilados y organizaciones sociales de la CTA Autónoma, se anunciaron las resoluciones del Congreso. Así hablaron, Guillermo Pacagnini, Sec. Gremial de FeSProsa y Sec. Gral. de CICOP, acompañado por otros directivos de la Federación de profesionales de la salud. Por ATE Capital habló su Sec. Gral., José Luis Matassa, quien venía de compartir una cena con los congresales de la FND. Por la CTA Bonaerense habló su Sec. Gral. Oscar 'Colo' de Isasi, también dirigente de ATE Provincia y por UDOCBA saludó el Sec. Gral., Miguel Díaz.

Como cierre del acto y el Congreso habló el nuevo Secretario General de la FND, Eduardo Mijno, dirigente de SITECH Federación (Chaco) y finalmente lo hizo Ricardo Peidro, Sec. Gral. Adjunto, por la CTA Nacional. Previamente, Francisco Torres, Sec. de Organización de la FND, había reseñado las resoluciones adoptadas por el Congreso, las que desarrollamos a continuación:

- **1.** Valorar la exitosa jornada de lucha nacional lanzada por la Federación para el 2 y 3 de marzo, en unidad de acción con distintas organizaciones de la Central; con la protesta federal a primera hora del lunes 2 frente al Congreso con delegaciones de Chaco, Formosa, Misiones, la Capital, Provincia de Bs. As., Tucumán, La Pampa, corte que tuvo amplia cobertura de prensa; el fuerte paro docente que se concretó en 13 provincias y la instalación de la Carpa Blanca en el Obelisco por \$ 9.000 de salario docente y mayor presupuesto educativo.
- **2.** Destacar la consolidación de la Federación al realizar su Congreso constitutivo, aprobar sus Estatutos y elegir a su Consejo Ejecutivo, además del crecimiento de la FND al incorporar otro sindicato provincial combativo como SUTEF de Tierra de Fuego.
- **3.** Acompañar, en la semana próxima, las acciones de lucha resueltas en las provincias para el logro de estos reclamos por parte de la FND.
- **4.** Impulsar una nueva jornada para nacionalizar el conflicto el martes 17, en coincidencia con la convocatoria de la la CTA Autónoma.
- **5.** Promover dos proyectos para recuperar el valor del salario docente: a) El pase al básico del Incentivo Docente, previo aumento a, por lo menos \$ 1.000, con fondos provistos por la Nación como forma de aportar al sostenimiento de la educación pública. b) Blanqueo de todas las sumas en negro de los salarios básicos, su unificación en el país, para cubrir el valor de la canasta familiar y los bienes culturales, sin cifras en negro.
- **6.** Promover la más amplia unidad en la acción por la eliminación del impuesto a las ganancias sobre el salario, considerando las convocatorias anunciadas para fines de marzo y en el marco de lo que resuelva nuestra Central. Planteando que se haga una reforma impositiva donde paguen los que más tienen y no los trabajadores.
- 7. La convocatoria a una nueva reunión para la organización de un Congreso Educativo, encuentro que se realizará el viernes 13 en la sede de CTA (Lima 609) a fin de intervenir en el debate y la definición de las políticas educativas que apunten a garantizar una verdadera calidad educativa en el país.

Buenos Aires, lunes 9 de marzo de 2015 Informe: Secretaría de Organización, FND-CTA Federación Nacional Docente, CTA Autónoma



- https://www.facebook.com/FederacionNacionalDocente
- http://www.agenciacta.org/